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柳斌杰：不赞成禁止异地监督
认为一些地方领导还不习惯在媒体监督下工作

据《新快报》报道，5日，国家
新闻出版总署署长、国家版权局
局长柳斌杰在听完政府工作报告
走出人民大会堂时，立马被记者
围了个水泄不通，柳斌杰笑着回
答了记者近20分钟的提问。他说，
自己不赞成部分地方政府禁止记
者异地采访一事。

任何公职人员

都不能阻碍记者采访

有记者询问如何看待部分省
市禁止记者异地采访监督一事，
柳斌杰说：“我们一些领导还不习
惯于开放的环境，不习惯在媒体
的监督下进行工作，确实发生了
记者采访一些事情比较困难，有
时候还被莫名其妙地请到公安局

的情况。”
而有记者询问是否能取消这

种“制度”时，柳斌杰说，从制度上
说，没有这样的规定禁止记者采
访，但对于部分地方政府制定这
样的“规定”，他说：“我不赞成这
样的规定。”

他说：“依法维护记者的权
利，我们多次重申，任何公职单
位、公职人员不能阻挠记者的正
常采访。”

民营书店经营

将获减免扶持

记者就目前国内大批民营书
店纷纷关门倒闭，生存极其困难
一事采访柳斌杰，柳斌杰表示，民
营书店经营困难问题已经注意

到，将会出台减免扶持政策。
他分析道，目前国内书店

的情况主要分为两种，国有和
民营如何公平竞争成为重点问
题。他说，国有书店拥有土地和
房产，压力小，生存容易。但民
营书店先天不足，不占有这样
的优势。

谈及解决方案，他说：“第一，
巩固国有书店，纳入城市建设范
围，在繁华路段内要有一个书店，
在兴建社区的地方要留地方建设
书店。对民营书店采取资金扶持，
包括减税、免税、减租等政策，部
分要免税。”

他同时称，对民营书店扶持
主要向中西部地区倾斜，而最快
今年就能实现，目前各个部门已
经在交换意见了。

支持作家联名

起诉百度侵权

作为国家版权局局长的柳斌
杰，被问到网络著作权是否要进
行修改一事，他说：“网络著作权
肯定要修改，也正在修改。”

而记者询问是否了解去年百
余名作家起诉百度时，他说：“我
支持作家起诉百度，加大著作权
的保护力度，是我们目前修法的
主要方向。”

而谈及微博实名制时，他说：
“实名制只是对注册登记实名，网
上发言不受任何限制。”

他同时和记者调侃，自己也
有微博，愿意和全国的记者一起
网络互动，互粉关注。

格代表热议

公款吃喝

我们是参与者

也是受害者

作风改一下，一年可省几千亿
全国政协副主席李金华说，有的地方和部门花钱还是大手大脚

新华社北京3月6日电(记者
刘铮 赵颖) 全国政协副主席李
金华6日在政协分组讨论时建议，
在政府工作报告中增加“勤俭节
约反对铺张浪费”的内容。

“反腐倡廉是很重要的，但不
能忽略了反对铺张浪费。现在铺
张浪费之风没有得到根本遏制，
有的地方和部门花钱还是大手大
脚。”李金华说。

李金华说，大家对腐败都很
激愤，但对铺张浪费现象却司空
见惯。现在公开“三公经费”是很
好的，更重要的问题是，大量地方
债务的投资大手大脚，现在问题
看不出来，相信再过若干年，风险
会逐步显露出来。

“如果我们紧一紧、省一省，
作风方面稍微改进一下，一年省
几千亿元是不成问题的。”李金华
说。

李金华还建议，下决心推动
财税改革。财税改革不仅能理顺
中央和地方财政关系，还能把各部
门权力过于集中的问题适度解决，
解决反腐倡廉的一些制度问题。

弹性退休制有望分类推进
全国妇联副主席甄砚：妇联一直在呼吁，目前没有时间表

“现在从海外回来的科学家
很多，但女科学家却不多。”全国
人大代表、中国科学院院士王恩
多表示，这与退休年龄的“男女不
平等”不无关系。

据悉，我国现行的退休年龄
是，男性60岁、女干部55岁、女工
人50岁。

全国政协委员、中国教科文
卫体工会原主席王晓龙表示，由
于比男职工提前5至10年退休，目
前许多事业单位规定女干部45岁
以后不能被提拔。尤其是一些高
校规定，48岁的女副教授不能担
任课题负责人，48岁的女处级干
部不能再提拔。这是典型的“男女
不平等”。

“应合理确定退休年龄，考虑
不同地区、不同行业、不同受教育
层次等性质女性的退休愿望，实
行弹性退休制度。”王晓龙表示，
在制度的设计上，国家应根据岗
位需要，确定不同行业、不同工
种、不同岗位和健康状况的退休
年龄，而不是单纯根据性别来划
分退休年龄。

此外，王恩多则呼吁高知女
性延迟退休，她坦言，55岁正是女
科学家年富力强之际，同时也是
一个成熟的研究者，让她们退休，
实在是浪费。“5个女科学家推后5
年退休，相当于国家培养出一个
博士。”

对于退休年龄这一问题，全

国政协委员、全国妇联副主席甄
砚接受记者专访时表示，弹性退
休制度人社部等职能部门正在深
入研究和调研，全国妇联也在积
极推进。

甄砚说，女性退休年龄这一
问题是一个非常复杂的问题，全
国妇联一直在呼吁。而具体的实
行，目前还没有一个时间表。

此外，甄砚表示，此次政协会
议上，全国妇联组织部部长张黎明
将提交有关退休年龄的提案，“这
份提案也代表全国妇联的建议。”

记者从这份提案上看到，提
案案由是关于分群体循序渐进推
行弹性退休改革的措施。

据《法制晚报》

李金华的言论一出，在新华网发展论坛里引起了热议。网友“谷声悠悠”说，“几千亿能办多少大事？
能造多少所希望小学？能救助多少失学儿童？又能使多少老人老有所医、老有所养？共产党人倡导的‘立
党为公，执政为民’，不能停留在口头上，更要拿出实际行动。”

“反腐败必须与勤俭节约、反对铺张浪费，同时并举！”网友晓凌说。网友“老游子”说，“人民学雷叔
叔！公仆学焦书记！都得学！一道学！”

网友“三轮车夫”则认为，现在是法治社会，凡是没有法律约束的，都是不违法的，是谁也不能干涉和
限制的。“要想限制的话，请制定相应的法律。美德不过是一种美好的愿望。” (宗合)

格网友热议

不能光说

要实际行动

1992年，中组部、人事部下发
《关于县(处)级女干部退(离)休年
龄问题的通知》，规定“党政机关、
群众团体的县(处)级女干部，凡能
坚持正常工作，本人自愿的，其退
(离)休年龄可到60周岁”。

统计显示，目前全国有河
北、山东、湖南、吉林、黑龙江、贵
州、安徽7个省坚持执行男女处
级干部60岁退休政策。

据《法制晚报》

格相关链接

多地已实行

处级干部60岁退休

解放军少将罗援：

建议设立

南海特别行政区

今年两会上，针对南海问
题，全国政协委员、军事科学学
会副秘书长罗援少将建议，在南
海地区设立特别行政区，同时在
东沙、西沙、南沙设县，任命行政
官员，而全国人大代表或者全国
政协委员要到南海巡视，这能体
现我们的行政管辖权。

罗援建议，中国应该发布一
个南海白皮书。

对于目前中国军队是否能
打仗的问题，罗援表示，部队肯
定要做好准备，职责使命所在，
养兵千日，用兵一时，要时刻做
好准备。“不是说好战，要想打
仗，而是部队就要会打仗。但对
于南海的问题，部队还是要根据
中央的要求。”

据《京华时报》

李金华（资料片）

6日上午11点多，中国职工
之家5楼。福建代表团分组审议
政府工作报告已接近尾声，张昌
平代表的一席话却突然让会议
室里热闹了起来。

“人民群众对公款吃喝反映
很强烈，政府工作报告提出严格
控制‘三公经费’，这真是太好
了！据我了解，干部也不愿意吃
吃喝喝。说实在的，现在大家不
缺这口。”张昌平说。

“我真是非常赞成，这是很现
实的问题。可以说，我们是公款吃
喝的参与者，也是受害者。这事儿
管好了，绝大多数人都高兴！”坐
在张昌平对面的鲍绍坤代表说。

政府工作报告指出，过去的
一年，98个中央部门和北京、上
海、广东、陕西等省市公开“三公
经费”。张昌平认为可以更进一
步。这个建议一提出来，立刻引
发了代表们的“发散性思维”，大
家七嘴八舌说道：“那酒厂不高
兴了。”“茅台要大跌价了。”“这
个东西本身就畸形。”“不上白
酒，可以上铁观音。”……

面对有点“娱乐化”的讨论
倾向，张昌平正色道，“这个事情
很严肃。‘三公消费’把党风喝坏
了，把干部形象喝坏了，把身体
喝坏了……”

“这个事情能不能先在福建
做起来？”

“不行，没有全国一盘棋，杜
绝不了这个现象……”

“要再想想什么好办法管一
管……” 据新华社

柳斌杰（资料片）
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